

Globalización



Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 1139

Referencia:

<https://es.wikipedia.org/wiki/Globalización>

<http://www.ejemplos.co/20-ejemplos-de-globalizacion/#ixzz4UeEzNSaI>

<http://definicion.de/capitalismo/>

<http://mundos-globalizados.blogspot.mx>

Seguramente has escuchado hablar de la globalización, ya que es un término que es muy usado en la actualidad. Antes era muy difícil comprar productos que no fueran hechos en Guatemala, por ejemplo, cuando comprabas un cereal solo podías elegir entre las diferentes variedades de una misma marca. Ahora, gracias a la globalización, puedes elegir entre una gran variedad de marcas.

¿Qué es la Globalización?

Formalmente se dice que “es un proceso económico, tecnológico, político y cultural” a escala mundial. En realidad, la globalización afecta a todo el mundo, probablemente muchas de las personas no están conscientes de sus efectos, pero si esas personas tienen un celular en sus manos o se comunican con sus amigos y familiares por este medio, definitivamente sus vidas están siendo afectadas por la globalización.

Es a través de la globalización que existe una enorme comunicación entre los distintos países del mundo y sus habitantes, de esta forma se unen los mercados, se comparten los conocimientos, la tecnología, las costumbres sociales, la cultura, economía, política, información, en fin todo aquello que sea susceptible de compartirse.

Es un proceso totalmente dinámico e interactivo. Antes por lo menos tardabas un día para enterarte de las noticias de otros lugares, ahora prácticamente te enteras en el momento en que están ocurriendo. Esta información se comparte principalmente entre los países en donde predomina el capitalismo y la democracia, que ha permitido que la revolución informática traspase sus fronteras.

En este punto es donde toma suma importancia el internet, ya que es la plataforma que ha servido como canal para que las personas, países, sociedad, culturas, negocios, en general, todos, puedan acercarse un poco más.

Hoy en día es más fácil encontrar información, prácticamente de cualquier tema, además, es fácil hacer negocios con personas de otros países, sobrepasando las barreras de distancia, idioma y hasta financieras.



¿Cómo y cuándo nace la globalización?

Recuerda que en 1989 ocurre la caída del muro de Berlín y un poco más adelante, en 1991 se desintegra la Unión Soviética, desaparece el bloque comunista y termina la Guerra Fría. A partir de estos acontecimientos se abren las fronteras para compartir la tecnología, los conocimientos, la información. Se abren los mercados para los diferentes productos. Puede decirse que fue un proceso civil y de mercados que fue surgiendo espontáneamente, para luego ser manejada por las grandes empresas transnacionales.

Durante este periodo destaca el rol de los ciertos órganos e instituciones internacionales, que en las últimas décadas han sido retratados como impulsores de la globalización. Una organización privada que anualmente se reúne para dar su respaldo al proceso globalizador es el Foro Económico Mundial.

Este movimiento está definitivamente relacionado con el capitalismo, “el capitalismo” fue el mecanismo político y social, de envergadura global que permitió el desarrollo de la “Globalización”. Para entender esta interdependencia es bueno recordar que el capitalismo es un sistema socio económico basado en la propiedad privada o pertenencia de los medios de producción. La tenencia de capital como medio para producir riqueza y en la colocación de recursos como mecanismo de mercado.

La globalización fue el medio perfecto para usar invertir el capital, usar medios de producción baratos y obtener grandes ganancias. A una empresa transnacional le conviene instalar sus plantas de producción en países en donde los salarios sean bajos y se paguen pocos impuestos, para luego vender sus productos en industrializados, sin que en sus precios de venta se reflejen las economías que han logrado. Tal es el caso de las maquilas de ropa de marcas caras, los call center, las plantas de ensamblado de vehículos, etc.

Las desventajas afectan a las pequeñas empresas que no están o no estaban preparadas para competir en calidad y precios contra los productos de las empresas de otros países. Muchas de esas pequeñas empresas fueron finalmente absorbidas por los gigantes de la industria. Entre las empresas pequeñas podemos mencionar las empresas artesanales por ejemplo de pan, de jaleas y conservas, de zapatos, etc.

La globalización también ha favorecido la migración de mano de obra de un país a otro. La gente y el capital tienen gran movilidad y por esta razón los trabajadores calificados se trasladan a vivir a otros países en donde las condiciones son más favorables. Lamentablemente esto ocasiona que en muchas oportunidades sus países de nacimiento se ven privados de mano de obra calificada. Uno de estos casos es el de África en donde los médicos se van a vivir a lugares con condiciones de vida mejores y dejan al continente en precarias condiciones de salud.

Esto genera un fuerte debate, ya que algunos consideran que esta tendencia a la globalización tiende a desdibujar las pautas culturales de los pueblos, mientras que otros celebran la diversidad de la oferta.

¿Qué es exactamente la globalización?

De repente resulta que tú eres una de las personas que afirma que no les afecta la globalización, a continuación, te presento una lista de algunas actividades que se han visto revolucionadas o han surgido a partir de la globalización. Lee y encontrarás que tú sí estás siendo afectado por el proceso de globalización.

1. Las redes sociales.
2. Las cotizaciones de la bolsa en Wall Street.
3. Las canciones que escuchas en la radio.
4. Los tratados de libertad para comerciar entre países.
5. La televisión está cambiando, ahora las personas prefieren ver los programas en internet o en plataformas como Netflix.
6. Las nuevas formas para comunicarse, telefonía celular, chat, video-chat.
7. El narcotráfico.
8. La reducción de los controles migratorios en las fronteras de los países.
9. Los espectáculos de carácter mundial pueden ser vistos por casi por todos. (Ejemplo: El mundial de Futbol, las Olimpiadas)
10. La incorporación de las mujeres al mercado laboral, y la ampliación de sus derechos en el mundo.
11. La posibilidad de explotar recursos naturales en áreas distantes con inversiones extranjeras.
12. La condena de los regímenes antidemocráticos y la extensión de la democracia en el mundo. Utilizando las redes sociales como medios para manifestar y convocar.
13. Los call centers para atención de clientes hispanoparlantes, que trabajan de manera remota.
14. La dedicación de países como Taiwán como proveedores de insumos electrónicos en casi todo el mundo.
15. Suiza como centro de depósitos bancarios importantes de ciudadanos de todo el mundo.
16. Los negocios de comida rápida y la comida a domicilio.
17. Las compras por Internet a todo tipo de empresas y todo tipo de productos.
18. Los centros comerciales, con los locales de marcas internacionales.
19. Organismos crediticios internacionales, como el Banco Mundial o el Fondo Monetario.
20. La ropa proveniente de maquilas o incluso las pacas.



Con el simple hecho de tener un celular o de poder realizar un chat con otra persona, ya se está participando de la globalización.